

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Los Reyes Magos nos han traído la caída de Romanones.

Dios se los pague. Durante su funesta actuación hemos visto amenazados varias veces los supremos intereses de la Patria, y gracias a la prensa sana que llevó a cabo la vigorosa campaña pro neutralidad no formamos hoy parte de las naciones que consumen su oro y su sangre en la hecatombe europea.

Por lo demás no puede estar descontento el Conde, de la paciencia de los españoles.

Toleramos que fuera poder, en circunstancias críticas, el inspirador del famoso artículo «Neutralidades que matan».

Después hemos dado lugar a que gran parte de la prensa hable de «ministros contrabandistas», como la cosa más natural del mundo.

Si los españoles no pueden hablar bien del Conde de Romanones, en cambio el Conde no podrá quejarse de los españoles que tanto tiempo le han sufrido.

Y váyase lo uno por lo otro; que siempre pasa en el mundo que no huye la felicidad de un sitio sino para refugiarse en otro.

Lo lamentable es que siempre toca al país pagar los vidrios rotos, siendo el ajeno al desahogado de romperlos.

Lo de siempre.

Por huir de un escollo solemos dar en otro.

Que el obrero se regenere, que se asocie y en la unión encuentre la fuerza que haga viables sus justas reivindicaciones, nos parece muy bien.

Pero que invocando anhelos de una liberación económica se aproveche la fuerza que da la asociación para ejercer coacciones intolerables y atentadas a la propiedad ajena y aún a la vida de otros obreros que no comparten las mismas opiniones, nos parece una verdadera tiranía, tanto más censurable cuanto se pretende encubrir con los pomposos nombres de libertad y democracia.

Por esto no podemos menos de censurar los atropellos de que ha sido víctima un colega de Madrid que quiere no haya en sus talleres más voluntad que la de la empresa y no los absurdos caprichos de los mangoneadores de la Casa del Pueblo.

Defender un derecho está bien. Llevar el capricho hasta el extremo de querer anular el ajeno, es una tiranía insostenible.

¡Los naufragos!
¡Triste espectáculo que la guerra nos pone muchas veces ante los ojos!
De diferentes partes van llegando a esta tierra hospitalaria, tierra de la caridad.

Aquí llegan, no como representantes de un pueblo que lucha contra otro pueblo, ni como infractores de las duras leyes de la guerra, sino como víctimas infortunadas que el rigor ajeno o la culpa propia arroja a nuestro suelo.

Reposad aquí unos momentos tranquilos; olvidad por breves horas vuestra desgracia; refrigerad vuestras almas con estas auras del Mediterráneo, con estos pechos cartageneros, los que también en una forma u otra reciben agravios del monstruo horrible que hoy asola a Europa; y después volved a vuestros cuidados, a vuestros afanes a vuestra vida, que toda vida es lucha, y justo es que cuando allá lejos de nosotros recordéis vuestras andanzas, os endulce el corazón el recuerdo de unas horas que la caridad cartagenera quiso hacer alegres y llevaderas.

FRANCISCO Y ANTONIO ALIPI

Imprenta, Encuadernación

y Objetos de Escritorio

Joaquín Costa (antes San Francisco) 4

Teléfono 102.-CARTAGENA

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy ha llegado el ex-diputado a Cortes por esta circunscripción don José Maestre.

—Marchó a Toledo el hijo de nuestro querido amigo el coronel de ingenieros don Fernando Navarro.

—De sus posesiones de Albama ha regresado nuestro respetable amigo el ex-senador por esta provincia Excelentísimo señor don Luis Angosto Lapizaburú.

—Después de haber permanecido en esta unos días marcharon a la capital los señores marqueses de Villabenezar.

—Hoy ha marchado a Murcia para continuar sus estudios en la Universidad el joven cartagenero don Ramón Canet.

—Ha marchado en el correo de hoy a Totana el religioso capuchino Padre Luis María de Orihuela.

—Regresó a la Corte el notable poeta hispano-americano don Felipe Sassone, que ha sido nuestro huésped durante unos días.

—Marchó a la Corte para seguir sus estudios en la Facultad de Medicina el joven estudiante cartagenero José Ros Costa.

—También salió para dicho punto con objeto de continuar sus estudios en la carrera de farmacia don José Morales.

—En el correo de hoy ha salido para Madrid el joven pintor cartagenero pensionado por este Ayuntamiento don Vicente Ros.

—Terminada la licencia de Pasqua que disfrutaban, han marchado a sus respectivas Academias los alumnos de Administración Militar, don Alberto Goyte y don Alfredo Mur Guerra; los de Infantería señores Giménez Trigueros, Tobal, Minguez, Andújar, Guitart, Yolí, Braquehais, Hidalgo y Calderón; el de Artillería, segundo teniente don Eduardo Gutiérrez, y el de Ingenieros don Arturo Roldán Lafuente.

—Han regresado de Alicante el coronel de Infantería de Marina don Xavier Alcántara y su distinguida esposa.

Enfermos

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le obligó guardar cama unos días nuestro apreciable amigo el diputado a Cortes por esta circunscripción don Eduardo Espín.

—Se encuentra mejorado de la dolencia que sufre nuestro querido amigo don Francisco Ramos Bascoñana.

—Se encuentra enfermo nuestro respetable amigo el virtuoso sacerdote párroco de la Iglesia de Santa María y arcipreste de este distrito Doctor don Juan Manuel Pérez Gutiérrez.

—Se encuentra enferma de algún cuidado la hija de nuestro querido amigo don José López Pisto.

—Se encuentra completamente restablecida de la grave enfermedad que sufrió la hija de nuestro amigo don Miguel Barquero.

—Se encuentra enfermo el precioso niño Alberto Aguirre, hijo de nuestro querido amigo don Camilo Aguirre.

La huelga en La Unión

Continúa sin resolverse la huelga de los panaderos del Estrecho y del Llano del Beal, apesar de las frecuentes reuniones que vienen celebrando los patronos y obreros.

Merced a las oportunas disposiciones del Alcalde de esta ciudad don Osoo Fernández, no ha faltado pan en dichas diputaciones, pues desde esta ciudad se viene mandando todas las cantidades que se necesitan.

Parece ser que entre los huelguistas comienzan a reinar deseos de llegar a una pronta solución, y es seguro que en la reunión que se proyecta celebrar esta tarde en el Llano quede solucionado el conflicto, dadas las corrientes de armonía que se notan entre obreros y patronos.

Los naufragos del «San Leandro»

En el tren correo de hoy han llegado los naufragos del vapor español «San Leandro», torpedeado por un submarino en la costa de Francia.

En la estación esperábanlos un inmenso gentío y todas las familias, desarrollándose escenas que no son para describir.

En el coche del ferrocarril traían los marinos cartageneros la bandera del «San Leandro».

También acoñó a recibir a los naufragos el Gerente de la Compañía Cartagenera de Navegación don Antonio Gogorza y todo el personal de oficinas.

En un coche fueron trasladados a la Consignación, donde han sido socorridos.

Ante estas oficinas se estacionó un numeroso público.

Hemos hablado con algunos de los naufragos que nos han dicho que el comandante del submarino portóse correctamente con nuestros paisanos dándole tiempo suficiente para ponerse en salvo.

Permanecieron varias horas en los botes, sin que el submarino se alejase de aquellos lugares, cuando de pronto vieron que desapareció para ir a torpedear a un vapor noruego que por allí navegaba.

El capitán del «San Leandro», don Pedro Urutia, no ha venido con los naufragos por tener que quedar en Brest (Bretaña francesa).

Información de Marina

Desestimación

Ha sido desestimada una instancia del escribiente de segunda clase del cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina don Luis Pérez Fernández, que solicitaba mejora de recompensa.

—También ha sido desestimada una instancia del astrónomo de segunda clase don Salvador Gracia Franco que solicitaba percibir la gratificación que cree le corresponde por los servicios científicos e industriales que presta al Estado.

Personal del Observatorio

Se ha dispuesto, como consecuencia de haber quedado desierto el concurso anunciado para proveer una plaza vacante de auxiliar instrumentista en el Observatorio Astronómico de San Fernando, que se redacte el programa a que deben sugetarse los opositores.

Bases Navales

La Junta Superior de la Armada ha dispuesto que cada base naval secundaria y su parque de abastecimiento estén mandados por un jefe u oficial del Cuerpo General de la Armada, en cuanto afecta a su defensa marítima, con título de jefe militar de la base naval.

—Igualmente se ha dispuesto que los comandantes generales de apostaderos tengan el mando superior militar de las bases navales secundarias comprendidas en la parte de costa adscrita a aquellos.

Escuela de Maestranza

Ha sido aprobada la propuesta del general Jefe del Arsenal de la Carraca fijando en treinta el número de alumnos de la Escuela de Maestranza del Arsenal de la Carraca.

Sueldos

Se ha accedido a lo solicitado por el capitán de corbeta don Francisco Nuñez Quijano que reclamaba abono de gratificación industrial por formar parte de la comisión inspectora de la construcción y modificación de minas V. Elia.

Apostadero

Se corrobora telegrama referente al reconocimiento de unas mil toneladas de carbón.

—Se remiten estados de Artillería del cañonero «Marqués de la Victoria» para su informe.

—Id. id. del torpedero número 1 y del «Proserpina».

INFORMACIÓN DE GUERRA

El coronel del Regimiento de Cazadores de Victoria remite certificado de soltería y licencia de Enrique de los Ríos Cánovas.

—El Jefe de la Zona de Reclutamiento devuelve comparecencia de José Navarro Quesada.

—El coronel del Regimiento de la Princesa, remite certificado de existencia en filas de Vicente Florencio Caravaca y Santiago Soler López, para su inclusión en el reemplazo del presente año.

—El coronel de la zona de reclutamiento y reserva de la provincia remite licencia absoluta del recluta Juan Celedrán Vivancos.

—Se concede la gratificación de profesor al comandante del Estado Mayor profesor de la Escuela Superior de Guerra don Antonio Torres Marvá.

—Se concede la gratificación de efectividad a los capitanes de Artillería don Daniel Alcaraz y don Luis Claros.

—Pasan a situación de reemplazo los capitanes de Infantería don José del Campo y don Eduardo Dávila.

—Se concede real licencia para contraer matrimonio al capitán de Ingenieros don León Lizaur.

—Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería don Jorge Ruiz.

—La misma honrosa condecoración se ha concedido a los tenientes coronels de la misma Arma don Leonardo Granda y don Juan Menéndez.

—También ha sido condecorado con la dicha cruz y placa el teniente coronel de Ingenieros don Pablo Padilla.

—Se destina a la Comandancia de Ingenieros de Toledo al celador del material don Pedro Arau.

—El coronel de la Comandancia de Artillería de esta plaza interesa se le notifique al artillero Jesús Gómez Sánchez pase la revista anual.

—Juan Paredes Sánchez se presentará con urgencia en este Gobierno Militar para recoger un documento.

Teatro Principal

El día once comenzará a actuar en este coliseo la notable compañía de ópera española y opereta hispano-Vienes que dirige el primer actor Miguel Miró y el maestro concertador Francisco L. Grautera y en la que figuran la primera tiple Conchita Huertas y la tiple cómica Elenita Durá.

También viene con esta compañía el gran baritono Juan B. Cortés.

Tanto el personal de la compañía como los coros y orquesta es numeroso. Se abrirá un abono de diez funciones de noche en el que resultará a 1'50 la butaca con entrada.

Otro abono a cuatro vermouhts aris-tocráticos que se celebrarán en los días 11, 14, 16 y 18 también a 1'50 butaca, y otro abono a seis vermouhts sencillos, (obras en un acto) a 0'60 la butaca, en los días 12, 13, 15, 17, 19 y 20.

Entre el repertorio figuran las óperas «Payasos», «Caballería», «Maruxa», «Golondrinas» y «La Dolores».

Las operetas: Marina; La Tempestad; La Generala; Eva; El Conde de Luxemburgo; La Princesa de los dollars; La viuda alegre; Los Cadetes de la Reina; Si yo fuera Rey; La bella Riseta; Sy-bill; Ghelsa; Barbarroja.

Y entre otras obras: El asombro de Damasco; Serafín el pintorero; La España de pandereta; Las Musas Latinas; Diana Cazadora y El nido del principal.

Anguramos a la empresa y compañía un gran éxito.

A los lectores de EL ECO DE CARTAGENA

CUPÓN-VALE DE
El Eco de Cartagena
10 vales y 3'90 pesetas

dan derecho a una magnífica ampliación sobre cartulina, tamaño 60 por 60 centímetros.

Entreguense los Cupones en casa de don Emilio Bruza, San Fernando, 8, 3.º

Del año pasado

Como ha crecido el

servicio de correos

En las cifras aducidas el año pasado con relación a los anteriores, se acusa un aumento extraordinario en el servicio de Correos. En el año 1916 las cifras han progresado aún más. Nunca el movimiento postal español alcanzó la intensidad adquirida en los últimos doce meses.

Valores declarados: Han aumentado el año 1916 en 11.046 pliegos, con un valor en pesetas de 61.139,144. Estos datos, como los que siguen, corresponden a la Central de Madrid, que la Dirección entrega a la publicidad para que se colija por la Administración de Correos de la Corte cual ha sido el movimiento de correspondencia en toda España.

Certificados: El promedio diario de cartas certificadas fué en 1915 de 5.600 y esta cifra ha subido en 1916 a 7.400, claro que por día. Es decir, que se han distribuido 1.800 certificados más diariamente. Igual proporción existe en certificados de impresos.

Paquetes postales: Los que en el año de 1915 dieron un promedio diario de 1.037, han llegado en 1916 a la cifra de 1.462; esto es, 426 paquetes más al día.

La correspondencia repartida por los carteros de Madrid en los días 31 de Diciembre y 1.º de Enero últimos, asciende a 121.449 de pago, 96.552 tarjetas postales, 155.878 cartas del interior y 1.000.000 de tarjetas de visita. A pesar de ello los repartos se han hecho en cada día con toda regularidad y completamente, claro que sufriendo algún retraso, pues muchos carteros, además de llevar sus valijas repletas, tenían que portar voluminosos paquetes de correspondencia.

Giros postales: Los impuestos en Madrid sumaron en el año pasado más que en el año 1915 54.048, importantes, 7.268.698 pesetas con 13 céntimos, y la diferencia de los recibidos fue en más de 104.079, importantes 21.139.478'24 pesetas.

La progresión de estos aumentos, hechos constar en las cifras aducidas se ha manifestado del siguiente modo: En 1910 se formaban en la Central 700 actas diarias; ascendieron en 1915 a un promedio de 1.135 y en 1916 se ha llegado a la cifra de 1.448 sacas; esto es, que salen de la Administración de Madrid 315 sacas más que el año antepasado. Todo a pesar de la guerra europea que ha producido una baja de un 80% en el cambio internacional de correspondencia.

El esfuerzo realizado por los empleados de Correos, auxiliados por los carteros y peatones, es enorme, y ha llegado a lo increíble.

Consta el Cuerpo de Correos de 1.397 funcionarios, distribuidos en los siguientes servicios: Centro directivo, Inspección general, Cajas postales de ahorros, Giro postal, 11 Inspecciones regionales, 49 Administraciones principales, 931 estafetas fijas y 931 ambulantes servidas por uno o tres funcionarios.

Para obtener el resultado conseguido, ha sido preciso utilizar los desahogos, deblar los trabajos y limitar las licencias a casos graves. La Dirección general al publicar estos datos para que el Cuerpo de Correos reciba el homenaje público que merece, aprovecha la ocasión para disculparse ante los muchos que piden licencias, permisos o traslados y a quienes no es posible complacer porque hay que reclamar de todos una asiduidad extraordinaria y no interrumpida.

Rogamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta administración